
2023年秋季思政课心得体会(精选5篇)
心中有不少心得体会时，不如来好好地做个总结，写一篇心
得体会，如此可以一直更新迭代自己的想法。我们应该重视
心得体会，将其作为一种宝贵的财富，不断积累和分享。以
下是小编帮大家整理的心得体会范文，欢迎大家借鉴与参考，
希望对大家有所帮助。

秋季思政课心得体会篇一

金秋时节的到来意味着我们将迎来开学季。每年新学期，开
学思政第一课教育专题片都会随着学生的开学而来到来，这
是每个中小学生都必须观看的节目。这天，学生们都会早早
地坐在电视机前，等待开学思政第一课的播出，每年都会根
据时下热点新闻和教育主题播出主题，而今年2022年的主题是
“奋斗成就梦想”。

每年观看《开学思政第一课》的时候，我心中都有很多感慨，
这些感慨可以让我认真思考，回望祖国的过去，展望我们的
未来。今年的《开学思政第一课》是一个深刻教育意义的节
目。

《开学思政第一课》为我们树立了一个好榜样，告诉我们，
如今的中国更加强大，更需要我们这一代青少年去细心呵护、
守护并不断创造一个更强大的中国后盾。这是青少年的责任
和义务，也是对祖国的热爱，向世界展示了中国青少年的力
量和祖国的未来面貌。

作为祖国新一代的接班人，我一定要努力学习，天天向上，
不断把祖国的振兴作为自己的荣耀，恢复祖国的历史崇高地
位。将来的某一天，我一定要努力跟得上所有的先辈，以身
作则，以他们的精神为崇高追求目标，这样我才能不断进步，
积极健康地成长，在祖国未来需要我的时候，及时贡献自己



的一份力量。

祖国的发展道路始终面临着各种困难，但经过几代先人的不
断努力，祖国已经一步一步地建设起来。因此，对于中小学
生来说，虽然我们现在还年轻，但只要我们继续努力学习，
我们最终可以像我们的前辈在学校的第一课一样，为祖国做
出自己的贡献!

看了9月份的《开学思政第一课》，我们可以意识到，我们就
不可能生活在这样一个幸福的时代。因此，作为新时期的青
少年，我们应该努力学习，以优秀人才为榜样，努力学习科
学文化知识，为祖国和党的未来做出更好的贡献，获得理想
生活。

秋季思政课心得体会篇二

秋风送爽，时针滴答滴，快乐的暑假结束了，我们又要开学
了。，又是一年开学季，老朋友《开学思政第一课》又与我
们见面了。尤其是作为一名中学生，《开学思政第一课》是
我们每年都必须要看的一档节目。《开学思政第一课》作为
一档公益教育类节目，也可以说是我们中小学生开学前的一
堂课。它每次都会给我们带来很多发人深省的事迹故事，让
我们在趣味节目中，开拓眼界，给我们未来的生活和学习带
来方向与目标。正所谓一百个人眼中就有一百个哈姆雷特，
今年《开学思政第一课》的主题是＿＿＿，面对这个崭新的
话题，我很感兴趣，看完节目之后也颇有感触，相信对于今
年的主题，相信不同的人看了便会有不同的感受。下面就是
仅代表我个人的想法与感悟。

看了那么多英雄事迹，我深刻意识到一个国家的发展，需要
源源不断的年轻人前赴后继，顶上、替代，才能在各个领域
百花齐放。毋庸置疑，一个国家的繁荣富强，就需要培养更
多额新时代人才，投放于国家的建设与发展。而我们如今可



以安稳生活在这和平盛世，离不开一代代有志之士的付出与
奉献。因此作为社会主义接班人的其中一员，作为祖国的未
来与希望，我们就是要努力读书、学习，不断前进拼搏奋斗，
在祖国需要的时候我们的时候，依然出列，贡献自己的绵薄
之力。而在此之前，我们首先要心怀祖国，永葆一颗炙热的
爱国心，毕竟如果没有祖国就没有家，我们也就没有的归属，
所以首要前提就是要毫无保留地爱过，其次就是要努力充实
自己，成长为社会栋梁，将来才有机会为祖国做贡献。

现在的我们还很稚嫩，说起这番“豪言壮志”，虽然有几分
不真实，有些许渺小，如同春天刚冒头的嫩芽不堪一击。但
是总有一天我们会长大，不断变得强壮、有力，我们也能成
长到撑起一片苍穹，守护我们的家乡，我们的国家。因此，
作为祖国的花朵，我们要坚定不移地扛起时代赋予我们的历
史责任。

《开学思政第一课》让我深切的体会到了什么是“少年兴则
国兴，少年强则国强”的道理。我们是新时代的青少年，就
是要努力去适应国家发展的要求，对于国家的历史与社会现
实要有正确认知，每个人都要爱国，肩负振兴中华的责任。
因此，我们要一同高举爱国主义旗帜，要努力进取，要有自
强不息的精神，往后的道路，不管是康庄大道。还是遍布荆
棘，都要艰苦奋斗，砥砺前进，将那一腔热血的爱国之志变
成报国之行。我们要从现在做起，为了中国伟大的复兴之路
而奋斗拼搏。

让我们一起好好学习，天天向上，在先辈们的目光中，一起
奔向光明的未来。

秋季思政课心得体会篇三

欢乐的暑假时光已经结束了，转眼间新的学期开始了。在新
的学期，新的面貌，《开学思政第一课》的钟声敲响了，这



是我们每一年都要观看和学习的一期节目。

回想起开学之前，父母为我准备了各种各样的开学清单，可
是我的心思却还放在玩上面，丝毫没有上学的表现。几乎每
到放长假的时候，我都是浑浑噩噩的状态，在返校当天，内
心对暑假还有诸多的不舍。暑假的生活确实让人很舒服，没
有老师的管教，也没有作业的烦恼。每天睡醒就是玩手机，
打电脑游戏，父母平时上班忙，虽然出门前都会叮嘱我不要
直打游戏，但我还是没有按照父母的要求做。

而今年的开学思政第一课的主题是“奋斗成就梦想”，在观
看起今年的《开学思政第一课》的时候也是全神贯注的看完。
因为我每一年观看这一期的节目后都会学习到一些平常课堂
里学习不到的知识，了解到平常生活中一些其它常识，这相
对其它的节目会使我们人生变得更加的有趣。然而一般在新
学期里面，老师做了下自我介绍，然后就开始讲课，下面的
同学估计都走神了。或许每个人都可以有与众不同的人生，
然而都要通过自身的付出与努力方可有机会获得想要的人生。
人们常说读书能改变人的命运，这话着实有定的道理存在，
好好读书的孩子，前程才有可能无可限量。所以在新的学期
里，同学们都要调整好状态，认真对待自己的学业。

看完这次的《开学思政第一课》，我学到了很多知识，心思
也从暑假回归到课堂。在接下来的学习日子里，我要刻苦学
习，助人为乐、尊敬师长、团结同学，争做新代创造力的小
学生。当下我们应该制定相应的学习计划，然后步步地向自
己的目标靠近。在学校里，紧跟老师们的脚步，学习更多知
识，与同学们和谐相处，共同进步!我记得有句非常深刻的话，
有梦就能出彩，有梦就要拼搏，有梦就要坚持。新学期到来
之际，大家要努力争当勤奋学习的好学生，争当全面发展的
新时代少年。毕竟“恰同学少年，风华正茂，书生意气，挥
斥方遒。为此我们不能在叹息声中虚度光阴，要抓紧时间好
好学习，天天向上，为美好的明天而奋斗!这样将来才能在祖
国未来发展的时候贡献自己的力量，也是人生价值最好的展



现。

当下作为学生的我们必须努力学习，而不能辜负革命先辈的
辛勤劳动。只有取得卓越的成就，增强我们的爱国主义精神，
我们才能回应我们的祖先。观看了今年的《开学思政第一课》
节目后，我学到了很多。因此，同学们让我们起用心感悟
《开学思政第一课》各个故事内容吧，在以后的日子里，我
必须更加专注和认真的去学习，不断的提升自我，好为祖国
的发展贡献出一份力。

秋季思政课心得体会篇四

九月的凉风吹过我们的耳边，我们不舍的告别暑假的时光，
迎来新的学习生活，而这天最让人期待的就是《开学思政第
一课》节目播出啦，而我也和家人早早地在电视机前等候节
目的播出。

《开学思政第一课》作为全国中小学生新学期第门课堂，都
会给我们带来很多令人深思并感悟的事迹故事，我们通过观
看领悟，不仅能清楚的知道祖国发展历程中，都经历过什么
艰难险阻，也能在品味节目的同时，开拓我们的眼界，让我
们的未来成长与学习，更具方向与目标，只有如此，才能在
小小年纪的时候，拥有颗踏实上进的学习之心。

国家的未来，除了看各个领域的建设发展，也要有源源不断
的年轻人顶上、替代;只有不断的培养出更多的人才，我们的
祖国才能建设的越来越美好，我们能拥有如今这个繁荣富强
的新中国，离不开代代优秀的每一位公民的付出与贡献。因
此作为祖国新代的继承人，我们定要像《开学思政第一课》
节目的各位前辈学习，学习他们的爱国精神，学习他们为了
祖国发展，而不顾自身，不求回报的牺牲精神。

我们深刻的知道开学思政第一课这个节日直陪伴我从小学到



现在，一直都没有停过，随后我会按照老师的要求，看完之
后把自己的学到的东西记下来，然后会通过观看每一期的节
目进而所感悟到的心得分享给同学们，久而久之我便能够感
受到每一年里观看开学思政第一课这一个节目的意义，因为
每次观看后我们都可以学习到课堂上，生活上学习不到的知
识，同时对于我们小学生的写作能力也会有很大帮助，提升
自身思想觉悟，努力争取做一个对祖国未来的发展有贡献的
人，因此，我对于每年的开学思政第一课都充满着很大的期
待，因为我又可以学到很多有用的知识，补充我的大脑知识
量，才能更快更好地成长为个好学生，好孩子。所以这也是
我为什么每一年最为期待的一个学习好节目了。

《开学思政第一课》结束了，但是我的心情久久不能平静，
节目内容深度有内涵，有许多让人深思的地方。同时也深刻
的了解到了身处在美好年代的我们，不应该在美好的岁月青
春时光里浑浑噩噩、虚度光阴，要不断的积累知识，刻苦努
力的学习，德、智、体、美、劳五方面发展自身，展现新时
代有知青年的青秋风采，才对得起先辈为我们打下来的大好
河山。

当下我们只需要每天都取得进展，我们需要采取行动。如果
你只有取得进展的想法，但没有付诸行动，那么这个想法只
是一个幻想，永远不会取得进展。道路是由人民创造的，进
步也是由人民以行动赢得的。作为当代学生，我们不应该言
过其实，而应该用实际行动加以证明。不要做我们口中的巨
人，而要做我们行动中的巨人!“开学思政第一课”是一个值
得我们学习和奋斗目标的好节目!

秋季思政课心得体会篇五

炎炎夏日已经过去了，新的一学期已经来临，期待已久的
《思政第一课》终于开播。看了《思政第一课》，感触颇深。
为什么会去给我们安排这个课程呢?因为《思政第一课》这个



节目是根据随时下环境发生的事情来去确定每年的主题，然
后以另外一种形式的表达来给告诉我们这些学生们。从08年
开始我们便开始关注着《思政第一课》节目，节目主要的宗
旨是以正能量为主题，学习一些感人伟大的事迹及精神，从
而引导孩子们正确的价值观，为今后的成长道路起到一定的
帮助。期间通过播放节目的形式来教导孩子，相对于一些传
统的课本，书籍形式，播放节目的形式更受广大学生生们的
喜爱，这也是受同学们喜爱的原因吧。

身为祖国未来的我们，珍惜目前处于学习年纪，在加强个人
学业的同时，也要为祖国的奉献做好充足的准备，祖国强大
的背后都有需要无数爱国之人的付出，只有不断努力，才能
创造出属于我们的新中国。我们不一定要为祖国做哪些红红
火火的事情，才能算是为祖国做出贡献;现在是和平的年代，
我们只要自己做好自己，每天努力学习，在学业上有比较出
色成绩就可以了。

中国之所以能有现在的强大，并不是都靠一个人的力量，正
因为是有无数的中国人团结一心，是他们的无私奉献聚集在
一起，我们国家的才有今天现在的成绩。还在学习的我们只
需要每天进步一点点，向着报效祖国的目标前进，坚定自己
的想法，并付出自己的行动。如果光有想法而不去行动，那
么这种做法对我们来说就是一种空想，这样是永远不会有进
步的，所以我们作为当代的新时代少年一定不能有光说的念
头，还要脚踏实地去实现，用实际的行动去证明。

《思政第一课》让我学到了理论知识外的东西，它没有生搬
硬套的公式和死记硬背的古诗词，有的只是处于当前国家背
景下，同时也让我们对祖国未来发展道路有了更加的明确方
向，所以当下我们要做好自身，投身学习教育，将来有一天
能够为祖国的事业做出一份贡献，这也是我们学习的最终目
标。我们作为新世纪的青少年一代，去为自己的理想奋斗，
实现人生价值。


